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Н 
а завершив-
ш е м с я  в 
Москве 10-м 
Урбанисти-
ческом фо-

ру ме выст у п и л мэр 
столицы Сергей Собянин.  

Нужно развивать 
разные сферы

По словам столичного 
градоначальника, людей 
в большие города притя-
гивает привлекательная 
среда. В город, где при-
ятно жить, люди вклады-
вают душу и инвестиции.

— Инвестиции созда-
ют рабочие места, рабочие 
места привлекают людей, 
для людей создаётся при-
ятная, комфортная кон-
курентная среда по срав-
нению с другими города-
ми. И вот эти повторяю-
щиеся циклы, которые 
идут по спирали вверх, 
как раз являются форму-
лой успеха больших горо-
дов, — отметил Собянин. 

Если разорвать эту це-

почку, то получится не 
развитие крупного горо-
да, а депрессия и деграда-
ция целых крупнейших 
мегаполисов. 

Но в большом городе не-
возможно развивать толь-
ко одну необходимую для 
людей сферу. 

— Хорошее образова-
ние, здравоохранение, 
транспорт и благоустрой-
ство нужны жителям од-

новременно — здесь и сей-
час, — заявил мэр Мо-
сквы.

Городские проекты
В качестве примера 

 Сергей Собянин привёл 
несколько проектов, ко-
торым в последние годы 
уделяют особое внимание 
городские власти. Это и 
Urban Health, то есть «го-

родское пространство 
как источник здоровья». 
Именно в рамках этого 
проекта в Москве созда-
ются новые и благоустра-
иваются старые парки и 
скверы, появляются ве-
лодорожки и пешеходные 
маршруты. Проект «Безо-
пасный город» — это новое 
освещение на улицах, ви-
деокамеры, удобные пути 
для передвижения инвали-

дов. Проект «Город 15 ми-
нут» — это поликлиники, 
школы, детские сады, ки-
нотеатры и станции метро 
в шаговой доступности в 
любом районе. 

— По сути дела, несмот-
ря на отдельные названия 
и тренды, мы имеем дело с 
общей идеологией, направ-
ленной на развитие горо-
дов для человека и во имя 
человека, — отметил мэр.

БКЛ достроят 
в 2023 году

Современный боль-
шой город невозможно 
представить без транс-
порта. Наиболее серьёз-
ный проект Москвы в 
этом смысле — строи-
тельство Большой коль-
цевой линии метро. Эта 
линия станет самым про-
тяжённым кольцом среди 
всех городских подземок 
в мире. Её длина соста-
вит 70 км, на линии поя-
вятся 32 новые станции, 
12 из них уже работают, 
19 строятся прямо сейчас. 

На территории Юго-
Восточного округа для 
Большого кольца москов-
ской подземки строят две 
остановки. На станции 
«Текстильщики» пассажи-
ры смогут пересаживаться 
на поезда Таганско-Крас-
нопресненской линии ме-
тро, электрички Курско-
го направления железной 
дороги и поезда второго 
Московского центрально-
го диаметра. А со станции 
«Печатники» можно будет 
пересесть на «салатовую», 
Люблинско-Дмитровскую 
линию метрополитена. 

Протяжённость всего 
юго-восточного участка 
БКЛ от станции метро 
«Каширская» до станции 
«Нижегородская» соста-
вит более 11 км. 

Андрей ТОМЦЕВ 

На Большой 
кольцевой 
линии уже 
построено 
12 станций

Кинотеатры и метро — 
в шаговой доступности

Сергей Собянин 
рассказал о стратегии 
развития столицы

Член Общественной палаты 
РФ и правозащитница Светла-
на Разворотнева вместе с жите-
лями Южнопортового района 
призвали отреставрировать дом 
купца Виноградова, построен-
ный в 1880 году. Сейчас памят-
ник деревянного зодчества доре-
волюционной России находит-
ся в управлении Департамента 
городского имущества и посте-
пенно разрушается. По просьбе 
жителей района правозащитни-
ца готовит обращение к властям 
города с просьбой предпринять 
срочные меры по сохранению 
исторического достояния сто-
лицы. Также идёт сбор подпи-
сей в поддержку её инициативы.

Разворотнева рассказала, что 
здание имеет статус региональ-

ного объекта культурного на-
следия. Он обеспечивает купе-
ческому дому во 2-м Крутицком 
переулке охрану государства. 
Это значит, что здание запреще-
но сносить, изменять его исто-
рический облик. При этом по-
луторавековая постройка очень 
нуждается в реставрации: вет-
хие от времени конструкции 
необходимо отремонтировать, 
обновить краску на фасаде, вос-
становить утраченные элементы 
и провести работы внутри дома.

— Дом купца Виноградова на-
ходится в Южнопортовом рай-
оне, где я проживаю. Мы гор-
димся своим историческим на-
следием и хотим, чтобы дети и 
внуки увидели, каким был наш 
город много лет назад. Я обра-

щаюсь к Департаменту куль-
турного наследия и к город-
ским властям с просьбой дать 
указание соответствующим го-
родским организациям срочно 
приступить к реставрационным 
работам в доме купца Виногра-
дова, или мы в скором времени 
утратим его безвозвратно, — за-
явила она. 

Позицию правозащитницы 
разделяют москвичи. Так, жи-
тельница Южнопортового рай-
она Любовь Крылова поясни-
ла, что граждане начали сбор 
 подписей в поддержку обраще-
ния Светланы Разворотневой. 

— Таких домов в Москве оста-
лось совсем немного, и каждый 
из них требует нашего внима-
ния, заботы и бережного отно-

шения. Мы просим отреставри-
ровать дом купца Виноградова 
как можно скорее, — отметила 
жительница.

Примечательно, что дом со-
хранился до наших дней прак-
тически в первоначальном виде: 
неизменными остались не толь-

ко архитектурный облик зда-
ния, но и его внутренняя пла-
нировка. Особенно ценными 
являются резной декор и кры-
ша со слуховыми окнами. Жи-
тели столицы вместе с право-
защитницей просят сохранить 
его для потомков.

Светлана Разворотнева призвала отреставрировать 
дом купца Виноградова

Светлана Разворотнева у дома купца Виноградова

Сергей Собянин озвучил формулу успеха больших городов
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колонка 
редактора

То жарко, 
то холодно, 
а жизнь идёт

Сейчас все жалуются на 
жару: какое пекло, духо-
та, противно, ох… Зимой 
вздыхали по поводу моро-
зов: ужас как холодно — 
бр-р! — и когда же это за-
кончится?.. Ждали весну. 
А весной грязновато и сля-
коть. Теперь осени, что ли, 
ждать? Но там тоже не по-
дарки: темнеет всё раньше, 
дождь, промозглый ветер и 
размокшие листья в лужах.

Несколько лет назад, 
огорчившись качеством 
московской погоды, я вела 
свое образный дневник: 
каждый день отмечала в ка-
лендаре, нравится мне пого-
да за окном или нет. Оцени-
вала абсолютно субъектив-
но. Иногда ставила плюсик 
даже пасмурному деньку, 
а порой солнечный день 
не получал одобрения из-
за холода или сырости. По 
итогам года оказалось, что 
примерно 60% московских 
дней меня вполне устраива-
ют. Возможно, кому-то это 
покажется не очень хоро-
шим результатом, но я так 
не считаю, нормальный ре-
зультат.

Заглянула в «Википе-
дию», что там пишут про 
московский климат. Ока-
залось, абсолютный тем-
пературный максимум был 
в 2010 году: +39 градусов. 
Абсолютный минимум — 
в 1940-м: -42,2. То есть та-
кие крайности случаются в 
наших местах всё же очень 
редко.

Хорошо бы вообще не об-
ращать на климат никакого 
внимания. Вот вы по мните, 
чтобы вам в детстве было 
слишком жарко или слиш-
ком холодно? Конечно, бы-
вало, но интересовали вас, 
согласитесь, совсем другие 
вещи. Так и теперь хоте-
лось бы, чтобы любая по-
года была нипочём. А кому 
она нипочём? Тем, кто за-
нят делом, тем, кто чем-то 
(или кем-то) увлечён, тем, 
кто счастлив, наконец.

Ольга 
Минаева

Н
а пересечении 
улиц Белоре-
ченской и Пе-
рервы возво-

дится храм Воскресения 
Словущего. Четырёх-
этажное здание со звон-
ницей выполнят в тради-
циях псковского зодче-
ства, вместимость храма 
— 800 прихожан. Проект 
разработал почётный ар-
хитектор России  Сергей 
Яковлевич Кузнецов. 

В текущем году строи-
тели возведут стены, меж-
этажные перекрытия, кров-
лю. Об этом сообщил кура-
тор программы строитель-
ства православных храмов 
в столице Владимир Ресин. 

— Завершено устрой-
ство монолитных колонн 
под своды храма, нача-
лась кирпичная кладка 
внешних стен. Ставится 
задача до конца года за-
крыть контур, а в следую-
щем году — полностью за-

кончить строительные ра-
боты, — рассказал Ресин. 

На участке построена 
деревянная церковь во 
имя святителя Луки. Ему 
же посвятят один из при-
делов каменного храма.

— Святитель Лука внёс 
очень большой вклад в раз-
витие церковной жизни в 
ХХ веке. Он был не толь-
ко архиереем, но ещё и вра-
чом, хирургом, учёным. На-
стоятель нового храма — 
протоиерей Сергий Вол-
ков — тоже врач и большую 
часть жизни провёл, спа-
сая людей, — добавил архи-
епископ Егорьевский Мат-
фей, управляющий Юго-
Восточным викариатством.

Ксения ФИРСОВА

В новом храме на Белореченской к концу 
года выполнят кровельные работы

Лжеюристы 
пойдут 
под суд

Прокуратура ЮВАО на-
правила в суд дело против 
четверых мужчин, обви-
няемых в мошенничестве. 
Они обманывали людей 
под предлогом оказания 
юридических услуг: раз-
мещали рекламу, пред-
лагая консультации и по-
мощь в решении различ-
ных спорных вопросов, и 
брали с клиентов оплату. 

— Впоследствии обви-
няемые не выполняли 
принятые на себя обя-
зательства по договорам 
оказания юридических 
услуг, а полученные путём 
обмана деньги похищали 
и распределяли между со-
бой, — сообщили в Про-
куратуре ЮВАО. 

Как выяснилось, даже 
официально зарегистри-
рованной фирмы у них не 
было — они просто арен-
довали два офиса: один в 
центре, другой в Южно-
портовом районе на Ша-
рикоподшипниковской 
улице. От мошенниче-
ства пострадали 28 чело-
век, им причинён ущерб 
на общую сумму в 1 млн 
800 тыс. рублей.

Теперь судьбу находчи-
вых приятелей решит Ле-
фортовский суд.

Вера ШАРАПОВА 

Анне Алексеевне Фатеевой с 
Симоновского Вала исполнилось 
100 лет. По традиции в день рож-
дения вся семья — сын, двое вну-
ков и два правнука — собирает-
ся за большим столом на даче. На 
этот раз внуки, 49-летняя Мария 
и 37-летний Алексей, подготови-
ли сюрприз для бабушки — боль-
шую стенгазету с фотографиями 
разных лет. Через некоторое вре-
мя издадут сборник её стихов, ко-
торых у неё, экономиста по об-
разованию, накопилось восемь 
тетрадей.

— Мама — ветеран труда и тру-
женик тыла. Во время войны ко-
пала окопы и тушила зажигалки 

в Подмосковье, в 41-м работала 
на лесозаготовках под Рязанью, 
— рассказывает её сын Владимир 
Фатеев, ему уже 75 лет.

В свои 100 лет Анна Алексеевна 
много читает, живо интересует-
ся происходящим, в июне вакци-
нировалась. Считает, что секрет 
долголетия — в трудолюбии и ува-
жительном отношении к другим.

— Я тружусь с четырёх лет. В 
этом возрасте в деревне я уже по-
лола грядки и топила печь. Физи-
ческая нагрузка важна. Теперь я 
стараюсь каждое утро обязатель-
но делать гимнастику, — делится 
опытом 100-летняя юбилярша. 

Анастасия ШУРКАЕВА

На ул. Окской, 16, корп. 
3, возвели дополнитель-
ное здание школы №825. 
Сейчас его готовят к сдаче 
в эксплуатацию. Как рас-
сказал заместитель главы 
управы района Кузьмин-
ки Артур Мазуев, в этом 
корпусе будут учиться на-
чальные классы. 

— Район у нас большой, 
жителей с детьми много. 
Новый блок начальных 
классов будет как нельзя 
кстати. Мы с нетерпением 
ждём его открытия, кото-
рое планируется на 1 сен-
тября, — рассказал он. 

По словам Мазуева, 
школьный корпус рас-
считан на 350 учеников. 
Здание построили по но-
вому стандарту. Это зна-
чит, что здесь оборудова-
ли просторные кабинеты 
для учёбы и творчества, 
современные спортивный 
и актовый залы, а также 
столовую полного дня. 

Во дворе сделали не-
большую веранду, выса-
дили деревья и кустарни-
ки, обустроили места для 
отдыха. 

Михаил 
КОФАНОВ

100-летняя москвичка ежедневно 
делает зарядку

В Кузьминках построили блок начальных классов

Здание выполнят 
в традициях 
псковского зодчества

Строительство храма на пересечении Белореченской и Перервы

Здание готовят к сдаче в эксплуатацию

окружные новости

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Анна Алексеевна считает, что секрет 
долголетия — в трудолюбии
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В Москве простились с народ-
ным артистом РСФСР, актёром, 
кинорежиссёром и сценаристом 
Владимиром Меньшовым. Он умер 
5 июля от последствий коронави-
руса. Его дочь — актриса и телеве-
дущая Юлия Меньшова на своей 
странице в «Инстаграме» опубли-
ковала чёрно-белые снимки отца. И 
всего одно слово: «Всё. Всё… всё…»

Сначала болезнь у Владими-
ра Валентиновича протекала в 
лёгкой форме. Но уже 22 июня 
родственники вызвали скорую 
помощь, и режиссёра госпита-
лизировали в Филатовскую го-
родскую клиническую больни-
цу №15 на Вешняковской улице. 

У него диагностировали двусто-
роннюю пневмонию и третью 
стадию дыхательной недоста-
точности — это когда человек 
уже не может дышать самостоя-
тельно даже в состоянии покоя. 
Через несколько дней его серд-
це остановилось.

Наверное, у нас в стране нет 
ни одного человека, который не 
знаком с творчеством Владимира 
Меньшова. Кинофильмы мэтра 
пропитаны любовью к людям и 
к русскому народу. Его кинолен-
ты «Любовь и голуби», «Ширли-
мырли», «Зависть богов» давно 
стали культовыми, их разобрали 
на цитаты и всё смотрят и смот-

рят. А фильм «Москва слезам не 
верит» покорил даже зарубежных 
зрителей. За него в 1981 году ре-
жиссёр получил премию «Оскар» 
в номинации «Лучшая картина 
на иностранном языке». Более 
ста стран купили права на её ки-
нопоказ. А у нас в стране фильм 
просто произвёл фурор. В пер-
вый год проката его посмотре-
ли почти 100 миллионов человек.

Владимир Валентинович ни-
когда не жаловался на судьбу и 
всегда строил новые планы. «Я 
ещё так много хочу сделать», — 
говорил Меньшов недавно, в од-
ном из своих последних интервью.

Наталья АНОХИНА

В 
п о с л е д н и е 
д н и си т уа-
ция с распро-
ст ранением 
коронавирус-

ной инфекции посте-
пенно стабилизирует-
ся. Количество выявля-
емых случаев заболева-
ния и госпитализации 
всё ещё очень высокое, 
но оно немного снизи-
лось по сравнению с 
пиковыми значения-
ми недельной давности. 

«В этой связи мы мо-
жем пока воздержаться 
от введения новых огра-
ничений и даже возоб-
новить работу некоторых 
городских объектов, рас-
положенных на открытом 
воздухе», — написал мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в личном блоге на сайте 
sobyanin.ru. 

Кроме того, до 1 авгу-
ста продлено разрешение 
обслуживать посетителей 
без QR-кодов на летних 
верандах.

Мэр отметил, что моск-
вичи проявили ответ-
ственное отношение к 
вакцинации. Ежеднев-
но в Москве прививаются 
около 100 тысяч человек. 

 В связи с огромным 
спросом на вакцина-
цию на этой неделе от-
крылись сразу два круп-
ных прививочных центра 
— в Гостином Дворе и в 
олимпийском комплек-
се «Лужники». 

— Я думаю, что это 
один из крупнейших 

цент ров вакцинации в 
мире, — заявил мэр на 
открытии нового приви-
вочного центра в «Луж-
никах». — Общая мощ-
ность его составляет око-
ло 15 тысяч человек в сут-
ки. Например, это в 2,5 
раза больше, чем то, что 
мы открыли в Гостином 
Дворе. 

Сергей Собянин по-
яснил, что в центре вак-

цинации от COVID-19 в 
«Лужниках» будут в ос-
новном прививать ми-
грантов, но не откажут 
и другим желающим при-
виться. 

Тем временем продол-
жается вакцинация моск-
вичей в только что откры-
том прививочном центре 
на территории Гостиного 
Двора. Здесь одновремен-
но могут проходить вак-

цинацию до 50 человек, а 
в сутки — около 6 тысяч. 

— Вполне вероятно, 
если приток будет боль-
ше, будем расширять вре-
мя работы — соответ-
ственно, увеличится и 
его пропускная способ-
ность, — сказал мэр.

Вакцинация в Гости-
ном Дворе проводит-
ся двухкомпонентной 
вакциной «Спутник V». 
Процесс проходит мак-
симально быстро. Про-
странство разделено на 
три зоны: ожидания; за-
полнения документов; 

осмотра врачом и вак-
цинации. Здесь работают 
сотрудники поликлиник 
— 10 врачей и 50 меди-
цинских сестёр. Помога-
ют им более 100 сотруд-
ников центров госуслуг 
и учреждений соцзащи-
ты. Они встречают лю-
дей при входе, объясня-
ют, как заполнить доку-
менты, и провожают на 
осмотр к врачу. Центр от-
крыт ежедневно с 10.00 до 
21.00. А недавно в Гости-
ном Дворе стало возмож-
но и ревакцинироваться.

Всего с 5 декабря 2020 
года в Москве прошли 
вакцинацию 3,1 млн че-
ловек, из них оба компо-
нента получили свыше 
1,8 млн человек.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

здоровье

Вакцинация в «Лужниках» 
и в Гостином Дворе

В столице открылись два крупных прививочных центра

В Гостином Дворе можно 
пройти и ревакцинацию

В Москве 
работают 
более 300 пунктов 
вакцинации

Привиться в столице 
можно в 119 городских 
поликлиниках (по пред-
варительной записи) и в 
116 частных клиниках. В 
порядке живой очереди 
— в павильонах «Здоро-
вая Москва» (более 40), 
в семи центрах госуслуг 
«Мои документы», в том 
числе расположенных в 
помещениях торговых 
центров и в других попу-
лярных городских лока-
циях. Подробная инфор-
мация на портале mos.ru.

Умер Владимир Меньшов

Иван Жидков: 
«Сама по себе 
пандемия 
не пройдёт»

Ивана Жидкова, актёра теат-
ра и кино, сыгравшего главные 
роли в фильмах «Нулевой кило-
метр», «Чёрная молния» и дру-
гих, можно встретить на сцене 
культурного центра «Москвич» 
в Текстильщиках. Например, в 
спектакле «Охота на мужчин» 
он сыграл роль мужа главной ге-
роини. Иван вакцинировался от 
коронавируса весной этого года. 
На своей странице в «Инстагра-
ме» он призвал и других после-
довать его примеру.

— Пандемия уже истрепа-
ла все нервы и силы, и сейчас 
она снова набирает обороты, 
— сказал актёр. — В рамках 
своей профессии я общаюсь 
с огромным количеством лю-
дей. От нас, артистов, многое 
зависит. Когда мы заболеваем, 
срываются съёмки, спектакли, 
большие туры, а главное — вме-
сте с нами заболевают другие, 
те, кого мы сами заразили. Ре-
альный способ борьбы со всем 
этим — прививка. Друзья, да-
вайте все привьёмся! Я привил-
ся. Ведь сама по себе пандемия 
не пройдёт.

Мария ГОРБУНОВА

Сергей Собянин на открытии 
прививочного центра 
в «Лужниках»

Розыгрыш 
автомобилей 
пройдёт 
14 июля

В минувшую среду состоялся 
очередной розыгрыш автомоби-
лей, который проводится среди 
москвичей, вакцинировавшихся 
от коронавирусной инфекции. 

В прямом эфире телекана-
ла «Москва-24» счастливчи-
ков определяют методом слу-
чайного выбора. После эфира 
организаторы звонят им с но-
мера телефона (495) 870-3600 
и объясняют, как забрать приз. 
Имена обладателей новых ав-
томобилей также публикуются 
на сайте mos.ru. 

Последний розыгрыш прой-
дёт 14 июля. В нём примут уча-
стие те, кто вакцинировался с 5 
по 11 июля.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА
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Корреспондент 
«ЮВК» 
сделал 
прививку

Последний раз меня 
доктор колол иголкой лет 
так примерно тридцать 
назад. Тогда я, сержант 
внутренних войск, лишку 
пробежал по мордовским 
лесам и схватил воспале-
ние лёгких. Иных воспо-
минаний, связанных с 
прививками, у меня нет. 
Гриппозные эпидемии се-
редины 2000-х мимо про-
шли. ОРВИ, она же ОРЗ, 
а в понимании моей ба-
бушки «простудка» — раз 
в два года. Лечишь — семь 
дней, не лечишь — неделя. 

Коронавирус мен я, 
впрочем, как и я его, про-
игнорировал. Кашель? 
Два года тишина. Пропа-
ло обоняние? Нет, всё чув-
ствую. Один раз в 2020-м 

сдал ради интереса тест 
и анализ: антител ноль, 
COVID-19 — не обнару-
жен. Да, санитарные огра-
ничения я соблюдаю. Ма-
ска, перчатки, санитай-
зер, все дела. Так-то я че-
ловек законопослушный. 
И прививку сделал. Ре-
шил поддержать тради-
цию: не болел, не болею 
и болеть не стану. 

К слову, шёл в поликли-
нику — ждал очередей. Но 
ничуть не бывало. Време-
ни потратил от входа до 
выхода минут двадцать. 
На автобусе дольше ехал. 
И да, никаких побочных 
эффектов!

Валерий ПОПАДЕЙКИН

здоровье

С
толица уже перенесла 
три недели аномаль-
ной жары. Этот пери-
од оказался даже тя-
желее жары 2010 года. 

Сейчас москвичи снова изны-
вают под солнцем. Синопти-
ки предупреждают: парнико-
вый котёл будет держаться до 12 
дней, что бывает крайне редко, 
лишь в 1% случаев. Это блоки-
рующий антициклон, который 
блокирует ветры. По прогнозу, в 
ближайшие дни ожидается дли-
тельная жара, температура воз-
духа поднимется до 33 градусов.

Как пережить зной без послед-
ствий для здоровья и можно ли 
вакцинироваться, когда столбик 
термометра поднимается выше 
30 градусов, объяснила главный 
врач городской поликлиники 
№36 Елена Тихоновская.

Опасна для сердечников

По словам главврача, особенно 
опасен перегрев для людей с сер-
дечно-сосудистыми заболевани-
ями. Жара приводит прежде всего 
к потере жидкости, которая ухо-
дит вместе с дыханием и с повы-
шенным потоотделением. При 
этом увеличивается вязкость кро-
ви. Также при интенсивном по-
тоотделении происходит потеря 
ионов калия, магния, что может 
вызывать нарушения ритма серд-
ца. Потеря жидкости в организме 
может приводить к резкому повы-
шению риска тромбообразования. 

— Гиперкоагуляция, или фор-
мирование внутри кровеносных 
сосудов тромбов, препятствует 
свободному току крови, что в свою 
очередь вызывает падение дав-
ления, которое особенно опас-

но для больных атеросклерозом. 
В этой ситуации резкое падение 
давления может спровоцировать 
инсульт. Если состояние не кор-
ректировать, возможен летальный 
исход, — пояснила Тихоновская.

Усугубляет ковид

Новые температурные рекорды 
заставили вспомнить лето 2010 
года в столице, которое запом-
нилось не только жарой, но и 
смогом от горящих торфяников, 

множественными госпитализа-
циями и летальными исходами. 
По информации Департамента 
здравоохранения г. Москвы, тог-
да число смертей в день увели-
чилось вдвое — до 700 человек.

Согласно прогнозам синопти-
ков, жара этого года может быть 
даже тяжелее аномальной погоды 
2010-го. Не исключено, что уве-
личится количество горожан с 
обострениями хронических забо-
леваний, при которых возможны 
летальные исходы. Кроме того, 
жара может привести к росту чис-
ла тяжёлых случаев COVID-19. 

— Болезнь и в обычное время 
особо опасна для пожилых и лю-
дей с хроническими заболевани-
ями, а при высоких температурах 
может протекать в более тяжё-
лой форме, — говорит главврач.

Вакцинируйтесь

Специа листы не совету-
ют откладывать прививку от 

COVID-19 из-за аномальной 
жары. Высокая температура 
воздуха, держащаяся несколь-
ко дней, может вызвать обостре-
ние любых хронических забо-
леваний, особенно сердечно-
сосудистых, бронхолёгочных, 
центральной нервной системы. 
Лучше не ждать этого и заранее 
вакцинироваться, иначе при-
дётся временно отложить при-
вивку до улучшения самочув-
ствия. А за это время есть риск 
подхватить опасную инфекцию. 

У заражённого ковидом чело-
века повышается температура, у 
него лихорадка, нехватка кисло-
рода. И всё это ему приходится 
переносить вдобавок ещё и при 
повышенной температуре возду-
ха, духоте. Состояние организ-
ма при болезни коронавирусом в 
жару быстрее ухудшается. Если 
при обычной температуре тер-
морегуляция включается толь-
ко на сражение с вирусом, то в 

такую погоду она ещё работает 
на борьбу с жарой. Происходят 
обезвоживание, интоксикация.

Пейте больше воды!
— Соблюдайте несложные 

правила. Пейте больше чистой 
воды. Если обычно рекоменду-
ется пить 1,5-2 литра воды в день, 
в жару нужно увеличить количе-
ство воды до 2,5-3 литров в сут-
ки. Откажитесь от тяжёлой, жир-
ной пищи, не находитесь долгое 
время под прямыми солнечными 
лучами, избегайте интенсивных 
физических нагрузок, — поясняет 
Елена Тихоновская. — Не пере-
гружайтесь, снизьте свою обыч-
ную активность, отмените какие-
то бытовые дела, походы в магази-
ны, к родственникам, не ходите 
много в жаркую погоду. Старай-
тесь находиться в местах, где про-
хладно, работает кондиционер.

Оксана МАСТЮГИНА

Жара прививке не помеха

Активные пенсионе-
ры из Кузьминок Алек-
сандр и Виктория Сафо-
новы вакцинацию про-
шли одними из первых, 
5 февраля супруги сде-
лали вторую прививку. 
Их примеру вскоре по-
следовали родственни-
ки и близкие знакомые.

— Начало массовой 
прививочной кампании 
ждали с нетерпением — 
сомнений в необходимо-
сти пройти вакцинацию у 
нас не было. С одной сто-
роны, видели по ТВ, что 
происходит с заболевши-
ми, с другой — уже было 
достаточно информа-

ции об эффективности 
«Спутника», — расска-
зал Александр Ивано-

вич. — В поликлинику 
пошёл вместе с супругой. 
У жены не было никаких 

«побочек», у меня вечером 
немного повысилась тем-
пература.

Сейчас Сафоновы вни-
мательно изучают мне-
ния специалистов о по-
вторной вакцинации и, 
по словам главы семьи, 
в ближайшее время сно-
ва отправятся в приви-
вочный пункт. Супруги 
также надеются, что мас-
штабная вакцинация по-
зволит возобновить оч-
ные занятия по хоровому 
пению и танцам, которы-
ми до пандемии актив-
но занимались в студи-
ях «Московского долго-
летия».

— Сегодня, когда об-
щаемся со знакомыми 
и бывшими коллегами, 
объясняем им, что при-
вивку делать необходи-
мо, — продолжает Алек-
сандр Иванович. Он име-
ет большой опыт убежде-
ния, поскольку до пенсии 
был на дипломатической 
работе в российских 
торгпредствах. — В ито-
ге вакцинироваться по-
шли многие «отказники», 
которые были настрое-
ны против. В этой агита-
ции помогает и авторитет 
Виктории Александров-
ны — врача-педиатра.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Супруги из Кузьминок убедили даже «отказников»

личный опыт 

Супруги Сафоновы в поликлинику пошли вместе

Валерий потратил 
на вакцинацию 
минут двадцать

Врач из ЮВАО посоветовала 
не откладывать вакцинацию 
от COVID-19

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Особо опасен перегрев 
для сердечников
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Д
епутат Госдумы 
от Люблинско-
го округа Пётр 
Толстой посе-
тил центр для 

многодетных «Большая 
семья», открывшийся по 
новому адресу в Кузь-
минках. При поддержке 
парламентария органи-
зация переехала в новое, 
светлое и более простор-
ное помещение. Вместе 
с парламентарием на но-
воселье побывали пред-
ставители районного со-
общества многодетных 
семей.

— У нас много семей в 
Кузьминках. Много мно-
годетных. К сожалению, 
пока наша жизнь устрое-
на так, что семьи с боль-
шим количеством детей 
часто находятся в слож-
ной материальной ситуа-
ции, нуждаются в помо-
щи, поддержке, — сказал 
Толстой.

В центре оказывают 
всестороннюю поддерж-
ку родителям, а также по-

могают развиваться под-
растающему поколению. 

Родителей ждут 
на Волжском 
бульваре

Руководитель «Большой 
семьи» Марина Волкова 
рассказала, что старое по-
мещение было совсем не-
большим. В нём не было 
окон и даже отопления.

Теперь семейный центр 
работает в здании по адре-
су: Волжский бул., 114а, 
корп. 6. Представители со-
общества многодетных се-
мей подчеркнули, что пере-
езд решит проблемы мно-
гих родителей: у многодет-
ных мам и пап появится 
больше времени на личные 
дела, а своих детей они смо-
гут оставлять с опытными 
воспитателями.  

— Мы открылись, чтобы 
у мам, попавших в труд-
ную ситуацию, была воз-
можность адаптировать-
ся, появилась поддержка. 
Со стороны государства 

помощь материальная, а 
моральная и психологи-
ческая — это к нам. Здесь 
родителей примут всег-
да с душой, — отметила 
Волкова.

Центр открыт 
для всех, кому 
нужна помощь

Москвичи могут обра-
титься в «Большую се-
мью», если у них возник-
ла нелёгкая семейная си-
туация — материальные 
трудности, разногласия 
между супругами, пробле-
мы с воспитанием детей. 
Эксперты помогут вый-
ти из самых сложных си-
туаций, окажут гумани-
тарную, консультативную 
и юридическую помощь, 
проведут бесплатные за-
нятия для детей. 

Ранее Толстой возгла-
вил рабочую группу при 
Госдуме по подготовке из-
менений в законодатель-
ство в сфере защиты прав 
многодетных семей. Он 

отмечал, что только ком-
плексная и всеобъемлю-
щая поддержка молодых 
родителей поможет стра-
не выбраться из демогра-
фического кризиса. По 
мнению депутата, в сле-
дующем созыве Госдума 

должна продолжить ра-
боту над разработкой но-
вых мер поддержки мно-
годетных.

Толстой ранее при-
звал региональные вла-
сти обеспечить доступ-
ный детский отдых мно-

годетным и малообеспе-
ченным семьям, а также 
усовершенствовать меха-
низм использования мате-
ринского капитала и сни-
зить нагрузку на большие 
семьи по ипотечным кре-
дитам.

Новый дом для «Большой семьи»
Пётр Толстой посетил новый центр для многодетных семей в Кузьминках

Соцработник филиала «Ле-
фортово» территориального 
центра социального обслужи-
вания «Южнопортовый» Еле-
на Ланкина заняла 2-е место 
в финале городского конкур-
са профессионального мастер-
ства «Московские мастера-2021».

Конкурсанткам нужно было 
оказать первую помощь 
поранившемуся пен-
сионеру, сменить по-
стельное бельё лежаче-
му больному и выпол-
нить много других за-
даний.

В социальной сфере 
Елена работает 12 лет. 
Азам профессии её обу-
чила мама, которая тру-
дится в филиале «Ле-
фортово» уже больше 
двух десятилетий. 

На попечении у Еле-
ны 18 бабушек и деду-
шек. Однажды соцра-
ботник спасла свою 
подопечную, которая 
упала и сломала бедро.

— Я встревожилась, 
что Виктория Петров-
на не берёт трубку. По-
ехала к ней домой и вы-
звала спасателей, кото-

рые вскрыли дверь. Подопечную 
срочно госпитализировали, — 
рассказала соцработник.

У Елены с мужем двое детей. 
Вместе с семьёй она любит пу-
тешествовать, а ещё выращива-
ет на даче цветы и овощи и раз-
даёт их знакомым.

Оксана МАСТЮГИНА

Один из лучших 
соцработников столицы 
трудится в Лефортове

На оперативном совеща-
нии в префектуре глава окру-
га Андрей Цыбин наградил 
сотрудников Территориаль-
ного отдела Управления Рос-
потребнадзора по г. Москве 
в ЮВАО за вклад в обеспече-
ние санитарно-эпидемиоло-
гического благополучия на-
селения в период распрос т-
ранения коронавирусной ин-
фекции. 

Грамоты префекта получи-
ли Василий Павловский, Ев-
гений Ечкалов, Ольга Флетен, 
Татьяна Надточий. Благодар-
ности Андрей Цыбин вручил 
Игорю Степанову, Виталию 
Джагаеву, Фарису Лабаш, Али-
не Царьковой, Юлии Надто-
чий. 

Как отметила в своём до-
кладе главный санитарный 
врач по ЮВАО Юлия Лари-
на, при активном участии 
сотрудников окружного Рос-
потребнадзора под ковид-
ные госпитали были пере-
профилированы шесть круп-
ных стационаров и один род-
дом. Она также рассказала, 
что с целью предупреждения 
распространения коронави-
русной инфекции сотрудни-

ки Роспотребнадзора регу-
лярно проверяли юридиче-
ские лица и индивидуаль-
ных предпринимателей по 

всей территории округа. По 
результатам было закрыто 70 
объектов. 

Оксана МАСТЮГИНА 

Префект наградил сотрудников 
окружного Роспотребнадзора

Депутат Госдумы Пётр Толстой

Андрей Цыбин вручил благодарственное 
письмо Юлии Надточий

Азам профессии Елену обучила мама

Ал
ек

са
нд

р 
Чи

ки
н

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев



7июль 2021  №26 (939)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru транспорт

Л
ет н ие ДТП 
происходят, 
как правило, 
на более вы-
сокой скоро-

сти, и в случае аварии с 
пешеходом серьёзных 
травм удаётся избежать 
редко. В ГИБДД приве-
ли несколько примеров.

Как пользоваться 
переходом

Это произошло 24 июня 
около полудня на Вело-
заводской улице. Води-
тель «Тойоты» двигался 
в сторону центра. Види-
мость отличная, машин 
в середине дня немного. 
На перекрёстке с Ново-
остаповской не работа-
ли светофоры, но это не 
должно было стать про-
блемой: знаки и разметка 
тут в полном порядке. Од-
нако водитель сбил жен-
щину, переходившую ули-
цу по «зебре» у перекрёст-
ка. Пострадавшая полу-
чила сотрясение мозга.

Если светофоры вы-
ключены или работают 
в режиме «жёлтый ми-
гающий», «зебра» стано-
вится нерегулируемой — 
пешехода тут надо про-
пустить. Но на знакомом 
перекрёстке у водителя 
может сработать рефлекс: 
не горит красный — мож-
но ехать. Так что надо пол-
ностью сосредоточиться 
на дороге.

Требуется на «зебре» и 
повышенное внимание 
пешеходов.

— Человек часто теряет 
бдительность на переходе, 
считая это место абсолют-
но безопасным, — говорит 
врио командира ОБ ДПС 
окружного ГИБДД Антон 
Ерохин. — Но ПДД требу-
ют от пешеходов на нере-
гулируемых переходах пе-
ред выходом на проезжую 

часть оценить расстоя-
ние до приближающих-
ся транспортных средств 
и их скорость и убедить-
ся, что переход будет безо-
пасен.

Смотрите не только 
на светофор

Случаются наезды и на 
регулируемых переходах. 
30 июня на Перерве муж-
чина попал под «Солярис» 
на «зебре»: по словам пе-
шехода, для него горел зе-
лёный. Пострадавший по-
лучил сотрясение мозга и 
перелом ноги.

В ГИБДД напомнили: 
водители не должны сры-
ваться с места, едва заго-
рится зелёный. ПДД тре-

буют пропустить пешехо-
дов, не успевших закон-
чить переход. Пешеходу 
тоже стоит осмотреться, 
даже если он уверен, что 
ничего не нарушает: к пе-
реходу может приближать-
ся не только лихач, но и, 
например, скорая с мигал-
кой и сиреной, которую он 
обязан пропустить.

Они появляются 
внезапно

Поздним вечером 30 
июня водитель «Соля-
риса» ехал по Новочер-
касскому бульвару. Нео-
жиданно для него перед 
машиной возник пеше-
ход: оказалось, мужчина 
просто шёл вдоль бордюра 

прямо по проезжей части. 
Наезда избежать не уда-
лось. Пешехода доставили 
в больницу, но спустя три 
часа он скончался.

Двумя неделями ранее 
другой мужчина попы-
тался среди ночи перейти 
Волгоградку в не предна-
значенном для этого ме-
сте и попал под мотоцикл. 
Пешехода госпитализиро-
вали с сотрясением мозга 
и переломом голени.

Водители совершенно 
не готовы к появлению на 
проезжей части человека 
перед капотом, а главное 
— у них нет никаких при-
чин заранее сбавить ско-
рость на таких участках. 
Тем более летом.

Василий ИВАНОВ

Столкновения избежать 
не удалось…

Врезался в «Дэу» 
на МКАД

5 июля в двенадцатом часу 
ночи водитель такси «Киа Оп-
тима» ехал по внешнему коль-
цу МКАД. На 9-м километре 
Кольцевой он из-за несоблю-
дения безопасной дистанции 
врезался в шедший впереди 
автомобиль «Дэу Нексия». По-
сле столкновения такси по-
теряло управление и наеха-
ло сначала на металлическое 
ограждение справа от про-
езжей части, а затем пере-
секло все ряды и ударилось 
о железобетонный раздели-
тель встречных потоков. При 
этом таксист получил травмы 
головы и спины, а его пасса-
жирка — сотрясение мозга. 
Пострадавших доставили в 
68-ю больницу.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

ПДД требуют 
пропустить 
пешеходов, 
не успевших 
закончить 
переход

Новости округа 
в бесплатном 
мобильном 
приложении 

«Юго-Восточный 
курьер» 

для смартфона!

В Google 
Play:                            

Приложение — 
это быстрый доступ
 к информации 
о событиях в округе,
 к интересным статьям 
о жителях ЮВАО,
 к афише 
на выходные,
 к электронному архиву 
газеты «Юго-Восточный 
курьер».

 В App 
Store:

Почему летом наезды 
на людей особенно опасны

Перед выходом на проезжую часть надо оценить расстояние 
до приближающихся транспортных средств и их скорость 

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в



8    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   июль 2021  №26 (939)   помоги другому

В 
«ЮВК» недав-
но вышла за-
метка о сооб-
ществе взаи-
мовы ру ч к и 

«Родительский день», ко-
торое организовала жи-
тельница района Любли-
но, и о семьях, которым 
оказывается помощь. 
Есть первые отклики!

Помощь 
уже доставлена

— Сейчас мы активно 
помогаем трём семьям. 
Женщины, готовящие-
ся стать мамами, оказа-
лись в сложной жизнен-
ной ситуации, — расска-
зала руководитель проек-
та Ольга Соколова. — Две 
из Москвы, третья — из 
посёлка Максатиха Твер-
ской области. 

После выхода статьи в 
сообщество начали ак-
тивно звонить с предло-
жениями помощи самые 

разные люди. Одна из по-
звонивших предложила 
купить товары для детей 
и отправить через пункт 
выдачи, так как сама на-
ходится на даче.

Кроватку и коляску для 
женщины с шестью деть-
ми и седьмой малышкой 
«на подходе» нашли поч-
ти сразу. Помощь уже до-
ставлена в отдалённый 
регион. Ей также был ну-

жен холодильник. Очень 
быстро нашёлся благо-
творитель, оплативший 
покупку, которая уже за-
няла почётное место на 
кухне.

Второй комплект «ко-
ляска-кроватка» также 
уже в квартире другой бу-
дущей мамы. 

— Каждый звонок — 
это история жизни. Одна 

женщина, передавшая 
кроватку, рассказала, 
что похоронила дочь 
и теперь воспитывает 
внучку. Другая благо-
творительница отдала 
кроватку правнука. Все 
звонившие очень хотели 
пообщаться, рассказы-
вали о своей семье, ин-
тересовались здоровьем 
рожениц и их детей, — 
добавила Ольга.

«Родительскому 
дню» нужны 
автоволонтёры

Сейчас необходимо 
найти коляску для тре-
тьей будущей мамы. Так-
же всегда нужны пам-
персы размеров от 0 до 
6, присыпки, детские 
шампуни, средства для 
стирки, постельное бельё 

детское и взрослое, жен-
ские средства гигиены, 
детское питание, влаж-
ные салфетки для детей, 
бутылочки, соски, разви-
вающие игры. 

«Родительский день» 
ждёт волонтёра с ма-
шиной, готового де-
лать небольшие рейсы 
по ЮВАО, а также вла-
дельца вместительно-
го транспорта, который 
сможет время от време-
ни доставлять помощь 
в регионы. Сообщество 
обращается к жителям, 
у которых пустует сухой, 
тёплый гараж или дру-
гое помещение, которое 
можно использовать под 
мини-склад помощи, — 
пока для этих целей ис-
пользуются квартиры 
энтузиастов, но они уже 
«трещат по швам». 

Ольге Соколовой мож-
но написать через мес-
сенджеры по тел. 8-965-
386-6259 и по эл. почте 
sokolova-afel@yandex.ru.

Виктор 
АЛЕКСЕЕНКО

Жители ЮВАО 
передали 
коляски 
для будущих мам

После публикации 
сообществу начали активно 
предлагать помощь

В июле Россия отмечает 
День любви, семьи и верно-
сти. Лидер общероссийской об-
щественной организации «Со-
вет Матерей» Татьяна Буцкая 
рассказала, с чего начинается 
семья и почему любви и верно-
сти не научишь словами.

— Татьяна Викторовна, с 
чего начинается семья?

— С рождения ребёнка. Это 
переход на новый уровень, ког-
да любящие друг друга люди 
соединяются в новом человеч-
ке. И мне всегда хотелось, что-
бы роды для женщины были 
как можно комфортнее. Для 
этого я и запустила несколько 
лет назад проект «Марафон 
по роддомам». Мы показыва-
ли будущим родителям место 
появления их ребёнка на свет.

— Роды всё равно процесс 
не из приятных…

— Главной целью тогда было 
показать женщине, что у неё 
есть выбор — например, в ка-
ком роддоме рожать. Можно 
прийти и посмотреть, что её 
ждёт, оценить условия, выбрать 
врача и прочее. Родить, в кон-
це концов, там, куда захочется 
вернуться. И роддома России 
очень изменились после «Ма-
рафона по роддомам».

— И вот ребёнок рождает-
ся, и начинаются настоящие 
проблемы и заботы…

— Это стало следующей гло-
бальной задачей Совета Ма-
терей — помочь каждой се-
мье. В первую очередь — моло-
дым, которым бывает особенно 
трудно, и многодетным, пото-
му что… можно только пред-
ставить, какой это труд и под-
виг. Мы уже сделали для этого 
многое. Целый ряд инициатив 
Совета Матерей приняли на 
самом верху, и теперь это не 
просто идеи, но и реальная по-
мощь миллионам людей.

— Какие ещё инициативы 
Совета Матерей можно на-
звать?

— Перечислять можно дол-
го. Одного интервью не хватит. 

Например, увеличение разме-
ра пособий по декрету для со-
циально незащищённых слоёв, 
сохранение пособий по декрету 
до трёх лет. Новая наша иници-
атива — оплата больничных по 
уходу за детьми до семи лет в 
полном объёме — будет реали-
зована уже с 1 сентября этого 
года. Важнейшее направление 
— забота о многодетных, фор-
мирование одинакового для 
всей страны пакета помощи.

— А как можно поддержать 
неполные семьи?

— Совет Матерей выступа-
ет за создание алиментного 
фонда, который станет гаран-
том для одиноких родителей, 
что они в любой жизненной си-
туации не останутся без под-
держки.

— Совет Матерей суще-
ствует уже несколько лет. 
Можно уже говорить о каком-
то качественном росте?

— Да, во-первых, значитель-
но расширился круг людей, ко-
торым мы помогаем. Всё-таки 
семья — это не только мама, 
папа и ребёнок. Это ещё де-
душки и бабушки. Они тоже 
нуждаются в помощи. Сегод-
ня мы помогаем ветеранам, ин-
валидам, льготникам. В марте 
этого года мы открыли первую 
приёмную Совета Матерей в 
Москве, чтобы все желающие 
могли прийти и рассказать о 
своих проблемах, получить под-
держку. Я считаю это показате-
лем качественного роста.

— Как новым поколениям 
объяснить, что такое любовь 
и верность? Ведь такими сло-
вами называется новый для 
нас праздник.

— Читать лекции с пропис-
ными истинами не обязательно. 
Объяснить, что такое любовь и 
верность, можно только на соб-
ственном примере. Образ лю-
бящих друг друга мамы и папы 
важнее тысяч слов, именно это 
останется с ребёнком на всю 
жизнь, станет для него верным 
ориентиром. 

Татьяна Буцкая: 
«Семья начинается 
с рождения ребёнка»

Объединение 
родителей 
продолжает 
собирать 
заявки 
на оказание 
помощи

есть отклик!

Многодетная семья из Тверской области
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В 
социальных сетях 4 июля по-
явилось сообщение о том, что 
на ул. Гурьянова, 6, корп. 2, 
образовался провал в зем-

ле. Яма размером два на шесть ме-
тров появилась на тротуаре рядом с 
проезжей частью, а из-под земли ли-
лась странного вида серая жижа. 

«Что это такое?» —  возмущается поль-
зователь Сергей. «Гейзерные ванны из 
источника», — предположила житель-
ница Печатников Мария. 

Как сообщили в столичном Департа-
менте строительства, яму уже заделали. 
В причинах провала тротуара сейчас 
разбирается Министерство по чрезвы-
чайным ситуациям. За неделю до про-
исшествия на этом же месте образова-
лась серая пенистая масса. Тогда в Де-
партаменте ЖКХ сообщили, что здесь 
велись работы по прокладке тоннеля 
метро, и вещество от бурения попало 
на поверхность.

Михаил КОФАНОВ

жкх

Провал тротуара 
в Печатниках 
уже заделали

На 10-м Московском урбанистиче-
ском форуме эксперты рассказали о 
достижениях столицы за 10 лет и о 
том, каким город будет. Тема форума 
— «Города-суперзвёзды. Уроки успеш-
ной трансформации». Активно обсуж-
дались вопросы транспорта, развития 
парковых зон, модернизация промыш-
ленности, улучшение экологии.

Эксперты отметили, что Москва — 
один из самых зелёных мегаполисов 
мира. Более трети площади столицы 
занимают парки, скверы, бульвары, 
природные заказники и другие зелё-
ные территории. Практически каждый 
год появляются новые парки. Один из 
примеров — зелёная зона в Капотне, 
на набережной Москва-реки. 

Одним из выступающих на форуме 
стал Олег Шапиро — сооснователь 
архитектурного бюро Wowhaus, кото-
рое участвовало в реновации района 
Капотня. Он отметил важность взаи-
модействия промышленности и горо-

да, что в свою очередь помогло пре-
образить район.

— Модернизация Московского НПЗ 
и благоустройство по городской про-
грамме «Мой район» — основные со-
ставляющие устойчивого развития Ка-
потни на протяжении последних лет. 

Итогом этого стало настоящее преоб-
ражение района, которое мы видим се-
годня: здесь появились комфортные 
скверы и дворы, собственный парк с 
уникальной экосистемой. Район стал 
успешным примером единения совре-
менного промышленного сектора и 

жилого пространства. А экологиче-
ские проекты позволили создать новые 
комфортные места для отдыха. Этот 
опыт можно считать исключительным 
для мировых мегаполисов, — отметил 
Олег Шапиро в ходе дискуссии «Город 
меняет лицо. Как реновация влияет на 
среду городских районов».

Эксперты высоко оценили проек-
ты совершенствования производства 
на Московском нефтеперерабатыва-
ющем заводе. Об экологической мо-
дернизации МНПЗ участникам фору-
ма рассказал руководитель програм-
мы Юрий Ерохин. 

Он напомнил, что производствен-
ные процессы на заводе становятся 
более экологичными. Этот процесс 
был запущен ещё в 2011 году. Бла-
годаря этому предприятие перешло 
на замкнутый цикл водопотребления 
и в 4 раза снизило воздействие на 
окружающую среду. Инвестиции «Газ-
пром нефти» в программу модерни-

зации превышают 350 млрд рублей.
— Московский НПЗ последователь-

но внедряет самые современные тех-
нологии во все новые проекты. Они 
направлены на повышение энергоэф-
фективности и сохранение природных 
ресурсов. «Принципы экологичности 
и социальной ответственности лежат 
в основе программы развития пред-
приятия, — сообщил Ерохин в своём 
докладе на сессии форума «Зелёные 
приоритеты. Инвестиции в обновление 
и модернизацию инфраструктуры».

Московский урбанистический фо-
рум проводится в столице России в 
десятый раз. На конференции градо-
строители, архитекторы и экономисты 
обсуждают стратегию развития боль-
ших городов. В этом году форум по-
свящён обсуждению глобальных вы-
зовов, которые стоят перед мегаполи-
сами, и изучению успешных проектов 
городского развития. 

Евгений БАКИН

Модернизация МНПЗ влияет на развитие Капотни

Просьба 
починить 
оконную раму 

во 2-м подъезде на 
восьмом этаже. Летят 
пух и пыль. Обращалась в 
диспетчерскую, но 
реакции нет. Мне 90 
лет, сложно самой 
добиваться решения 
вопроса. Просьба 
принять меры.

Римма Петровна, 
жительница дома 15 

на Привольной ул.

Редакция обратилась 
в ГБУ «Жилищник рай-
она Выхино-Жулеби-
но». Как нам сообщи-
ли, оконную раму в доме 
15 на Привольной отре-
монтировали. Окно те-
перь легко открывается 
и закрывается.

Ксения ЗАБЕЙВОРОТА

ГБУ «Жилищник района 
Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная, 5, корп. 
5, тел. (495) 705-0475 
(приёмная). Эл. почта: 
vixino3@mail.ru

обратная связь  >>
В подъезде на Привольной 
отремонтировали окно

Возле дома 
весной вырыты 
глубокие ямы, 

до сих пор они открыты. 
Ямы находятся очень 
близко к 16-этажному 
дому, часто идут дожди, 
размывают почву.

Людмила Фёдоровна, 
Авиамоторная ул., 34, 

корп. 1

— Рядом с домом на 
Авиамоторной подряд-
чик Мосводоканала про-
водит ремонт канализа-
ционных сетей. Ордер 
на земляные работы у 
организации оформлен. 

Работы планируется за-
вершить 30 июля, место 
проведения работ ого-
рожено, — сообщили в 
управе района Лефор-
тово.

По окончании работ 
ямы зароют и восста-
новят благоустройство. 
В управе заверили, что 
районные власти держат 
вопрос на контроле. 

Анна 
ФОМИНА

Управа района Лефортово: 
пр. завода «Серп и Молот», 
10, тел. (495) 362-8630. 
Эл. почта: 
lefortovo@uvao.mos.ru

Ямы у дома 
на Авиамоторной зароют 
до конца июля

В доме 
на Перовском 
шоссе 
починили 
крыльцо 
подъезда

Нам поставили 
железную 
входную дверь, 

она задевает о крыльцо 
и разбивает бетон, 
образуются рытвины, 
о которые люди 
спотыкаются. 
Помогите заменить 
покрытие перед 
подъездом на другой 
материал, чтобы 
можно было безопасно 
ходить.

Нина Ивановна, 
Перовское ш., 10, корп. 1

К ак сообщ и л и в 
управе Нижегород-
ского района, крыль-
цо подъезда дома на 
Перовском шоссе от-
ремонтировали. Со-
трудники «Жилищни-
ка» выровняли и заас-
фальтировали площад-
ку при входе в подъезд. 
Металлическая дверь, 
открываясь, свободно 
проходит над поверх-
ностью крыльца.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Нижегородского 
района: ул. Нижегородская, 
58, корп. 1, тел. (495) 
678-8079. Эл. почта: 
nizhegorodka@mos.ru.
ГБУ «Жилищник 
Нижегородского района»: 
ул. Нижегородская, 58, 
корп. 2, 
тел. (495) 671-6263. 
Эл. почта: 
dez_nizegor@mail.ru

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

Провал грунта на улице Гурьянова заделали

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив

Се
рг

ей
 Ш

ин
ов



10    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   июль 2021  №26 (939)   безопасность

П
рошлым ле-
том из водо-
ёмов округа 
спасат ел и 
вытащи ли 

18 человек. Ещё двое, к со-
жалению, погибли. Лето-
2021 в самом разгаре, и 
подводить итоги купаль-
ного сезона ещё рано. Но 
сотрудники Московской 
городской поисково-спа-
сательной службы уже не 
раз вылавливали из воды 
незадачливых пловцов.

Пришлось делать 
искусственное 
дыхание

Несколько происше-
ствий зафиксировано на 
Шибаевском пруду. Всех 
купальщиков удалось спа-
сти. Одна женщина была 
на волосок от гибели.

— Мы патрулировали 
пруд и заметили в воде 
женщину, которая как-
то странно бултыхалась, 
— рассказывает спасатель 
поисково-спасательной 
станции «Кузьминки» 
Константин Зазвонов. — 
С моим коллегой Фёдором 
Пащенковым мы поплы-
ли к ней на катере, но она 
ушла под воду. 

Когда женщину под-
няли на катер, она уже не 
дышала. Спасатели сдела-
ли ей искусственное ды-
хание, попутно удалив 
воду из носа и горла.

Когда женщина очну-
лась, то рассказала, что 
у неё свело ногу и она не 

смогла удержаться на воде. 
Пострадавшую отвезли на 
спасательную станцию и 
вызвали скорую.

А купаться-то нельзя

В другие дни на Ши-
баевском пруду спасате-
ли оказали помощь двум 
мужчинам. И тот и другой 
уплыли далеко от берега и 
выбились из сил. Другое 
ЧП произошло недавно в 
Южнопортовом: челове-
ка, зовущего на помощь, 

заметили в Москве-реке. 
Очевидцы вызвали спа-
сателей, которые помог-
ли парню выбраться. А из 
Люблинского пруда вы-
тащили тонувшую жен-
щину.

Между тем купание в 
Шибаевском пруду за-
прещено, впрочем, как и 
в других водоёмах округа. 

— Всем отдыхающим на 
берегу мы напоминаем, 
что заходить в воду нель-
зя, а тех, кто уже купает-
ся, просим выйти, — на-
поминает спасатель.

Но в жару на запреты 
реагируют не все. 

Подумайте 
об обратном пути

Все люди, спасённые 
недавно из воды, не рас-
считали свои силы. 

— Не плывите от бере-
га всё время, пока хвата-
ет сил. Подумайте об об-
ратном пути! — предосте-
регает Константин Зазво-
нов. — Кстати, важно не 
только уметь плавать, но и 
просто держаться на воде 
лёжа на спине. Так вы смо-
жете отдохнуть или по-
звать на помощь. 

Что уж говорить о том, 
что нельзя купаться в не-
трезвом виде! Алкоголь-
ное опьянение — доволь-
но частая причина ЧП на 
воде. А спасать тонущего 
«под градусом» труднее, 
чем трезвого.

— Нетрезвый человек 
может не понимать, что 
происходит, — подчёр-
кивает спасатель. — Он 
не только не хватается за 
спасательный круг, кото-
рый мы подаём, но ещё и 
сопротивляется, когда мы 

поднимаем его из воды на 
катер. Иногда приходит-
ся подныривать под таких 
«пловцов» и подталкивать 
их к катеру снизу вверх. 

Вера ШАРАПОВА 

Ближайший к ЮВАО 
пляж с купанием находится 
на Путяевском пруду №1 
(парк «Сокольники», 
4-й Лучевой просек). 
Полный список прудов 
с купанием — на портале 
mos.ru в разделе 
«Инструкции», по ссылке 
«Парки и зелёные зоны»

Не рассчитали силы

Женщина 
странно 
бултыхалась, 
а потом ушла 
под воду

В Нижегородском 
попросили «посуду 
для поминок»

В полицию поступило за-
явление от 72-летнего жите-
ля Нижегородского. Пенсио-
нер сообщил, что в его квар-
тиру позвонила неизвестная 
женщина. Когда он открыл, та 
рассказала, что якобы умерла 
его соседка по подъезду, и по-
просила одолжить посуду для 
поминок. Хозяин впустил не-
знакомку, а сам ушёл на кух-
ню. Когда вернулся, женщи-
ны уже не было, а со стола 
в комнате пропали телефон 
и наличные. Ущерб составил 
25 тыс. рублей. Подозревае-
мую в краже полицейские уже 
задержали. 

В Рязанском 
похитили ножи

Сотрудники ОМВД по Ря-
занскому району задержали 
32-летнего мужчину, подозре-
ваемого в краже из автомо-
биля. Владелец машины за-
явил, что припарковал её на 
улице Академика Скрябина, 
а когда вернулся, обнаружил, 
что из салона пропали кожа-
ный кошелёк и два складных 
ножа. Ущерб составил поряд-
ка 13 тыс. рублей. 

Мастер по ремонту 
телефонов свистнул 
деньги со счёта

В Марьине задержали 
25-летнего мастера по ремон-
ту телефонов, подозреваемо-
го в краже. До этого в поли-
цию обратился его 22-летний 
клиент: парень принёс в салон 
по ремонту мобильник, а по-
том обнаружил, что со счёта, 
прикреплённого к телефону, 
пропало более 160 тыс. руб-
лей. Как выяснилось, специа-
лист по ремонту сумел раз-
блокировать банковское при-
ложение, не зная пароля, и 
перевёл деньги на свою кар-
точку. 

Вера ШАРАПОВА

хроника  >>

В Люблине 
закоротило 
в подъезде

2 июля жители одного из 
домов заметили неладное в 
электрощите подъезда: ока-
залось, там произошло ко-
роткое замыкание. Жильцы 
сразу позвонили пожарным, 
но успели потушить огонь 
сами.

В Капотне тушили 
квартиру

Короткое замыкание ста-
ло причиной пожара 4 июля 

в жилом доме на 2-й улице Ка-
потни, 11. В квартире успели 
загореться вещи, но, к сча-
стью, хозяева были дома и 
своими силами остановили 
огонь.

В Выхине-Жулебине 
горела вытяжка

6 июля пожар произошёл в 
доме по адресу: Жулебинский 
бул., 2, корп. 2. На кухне одной 
из квартир загорелась вытяж-
ка. Возгорание жильцы квар-
тиры ликвидировали сами.

Вера ШАРАПОВА 

пожары >>

10
10

Нужны поручни и 
пандус на 
лестнице к 

магазину на проезде Завода 
«Серп и Молот», 10. 
Магазин находится на 
втором этаже, 
подниматься нужно по 
очень крутой лестнице. 

Валентина Алексеевна, 
ул. Шепелюгинская, 5, корп. 2

В управе района Лефор-
тово сообщили, что вход в 

магазин на проезде Завода 
«Серп и Молот», 10, обору-
довали перилами и панду-
сом. Теперь маломобиль-
ные и пожилые посетите-
ли смогут более безо пасно 
и комфортно передвигать-
ся по лестнице.

Анна ФОМИНА

Управа района Лефортово: 
проезд Завода «Серп 
и Молот», 10, тел. (495) 362-
8630. Эл. почта: 
lefortovo@uvao.mos.ru

обратная связь  >>
В магазине в Лефортове 
появились перила и пандус

За неделю в округе произошло 6 пожаров, 
погибших и пострадавших нет

В этом купальном сезоне в округе чуть не утонули шесть человек

  WWW.UV-KURIER.RUВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
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В
озмож но с т ь 
оформить вир-
туальную или 
пластиковую 
карту для де-

тей сегодня предлага-
ет большинство банков. 
Что нужно об этом знать 
и как приучить детей 
правильно тратить день-
ги, разбирался «ЮВК».

Понадобится 
свидетельство 
о рождении

Детская карта выпуска-
ется в связке с родитель-
ской картой, чтобы ро-
дители могли оператив-
но переводить деньги на 
счёт ребёнка, следить за 
его расходами и устанав-
ливать лимиты на макси-
мальную сумму покупок 
и снятие наличных.

Ребёнок может стать 
«клиентом» отдельных 
банков уже с шести лет. 
Как и взрослые, в каче-
стве держателя карты он 
сможет делать покупки в 
Интернете и офлайн, сни-
мать деньги в банкома-
те, пользоваться бескон-
тактной оплатой и копить 
средства на желанную по-
купку. При этом родите-
ли в приложении могут 
просматривать все опера-
ции, совершаемые по кар-
те, устанавливать допол-
нительные ограничения 
на переводы и отслежи-
вать баланс. Чтобы офор-
мить карту, как правило, 
нужен паспорт родителя 
и свидетельство о рож-
дении ребёнка. А с 14 лет 
подросток может офор-
мить карту и по своему 
паспорту.

— Сначала мы завели 
дочери виртуальную кар-
ту одного банка, а потом 
по её просьбе — пласти-
ковую другого банка, — 
рассказывает Анастасия с 
улицы Фёдора Полетаева. 

— Ей безумно понравился 
дизайн, теперь везде её с 
собой таскает. Дочь в ос-
новном покупает одежду 
на «Алиэкспрессе», пена-
лы для школы и еду, при 
этом у неё стоит лимит на 
покупки.

Учите тратить 
и копить

По мнению преподава-
теля педагогического кол-
леджа №10 в районе Кузь-
минки Марии Шарапо-
вой, которая ведёт курс 
финансовой грамотности, 
родителям следует пом-
нить о контроле за тра-
тами ребёнка. 

— Дети часто соверша-
ют необдуманные покуп-
ки, поэтому задача роди-
телей — объяснять, что 
нужно, а что не нужно по-
купать, — говорит она. — 
Например, если ребёнок 

любит тратить деньги на 
сладости, можно догово-
риться о том, что покупать 
их вы будете ему сами, а 
он начнёт копить на меч-
ту из своего списка жела-
ний. Ему можно в этом по-
могать: к примеру, за пер-
вую накопленную тысячу 
рублей наградить допол-
нительной суммой.

Будьте финансово 
грамотны 

У некоторых банков до-
ступны детские приложе-
ния, с помощью которых 
ребёнок может учиться 
финансовой грамотности 
по комиксам и тестам. Од-
нако лучший способ на-
учить детей грамотно рас-
поряжаться средствами — 
начать с себя.

— Дети копируют по-
ведение родителей. По-
этому если вы, получив 
зарплату, «сливаете» её на 
кино и кафе, дети могут 
перенять неправильные 
финансовые привычки, 
— комментирует педагог.

В приложениях родите-
ли могут давать чаду за-
дания и назначать возна-
граждение за их выполне-
ние. Впрочем, с денежны-
ми поощрениями следует 
быть осторожнее.

— Многие родители лю-
бят платить деньги за хо-
рошие отметки, но это 
неправильно: ребёнок не 
должен учиться за деньги, 
— объясняет Мария Ша-
рапова. — Детей нужно 
приучать к мысли: если 
поднапрячься, появятся 
дополнительные деньги. 
Поэтому ребёнку можно 
давать задания вне ра-
мок его привычного ре-
жима. Например, попро-
сить его убрать в кварти-
ре за определённую сум-
му. При этом, конечно, не 
должно быть перегибов.

Леон АЛЮШИН

деньги

Родителям 
нужно 
показывать 
своим 
примером, 
как тратить 
и копить

Лимит на покупки
Детская банковская карта поможет обучить ребёнка 
финансовой грамотности
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На п латформе по 
управлению многоквар-
тирными домами «Элек-
тронный дом» 5 июля 
стартовала акция: каж-
дый пятый новый заре-
гистрированный поль-
зователь получит пода-
рок. Об этом рассказал 
куратор проекта по Юго-
Восточному округу Алек-
сей Иванько на встрече с 
жителями района Кузь-
минки.

— У каждого нового 
пользователя появляет-
ся шанс стать обладате-
лем одного из подарков: 
рюкзак, плед, настенные 
часы, блендер для кок-
тейлей, фартук, умные 
весы, чайный или ку-
хонный набор и многое 
другое. Акция продлит-
ся до 1 августа, — уточ-
нил Иванько.

Чтобы принять в ней 
участие, нужно зареги-
стрироваться на плат-
форме «Электронный 
дом» на сайте ed.mos.ru 
или в мобильном прило-
жении сервиса. Для это-
го необходимо использо-
вать логин и пароль учёт-
ной записи на портале 
mos.ru. В «Личном каби-
нете» портала обязатель-
но нужно указать адрес 
регистрации или соб-
ственности и дождать-
ся, пока система его не 

подтвердит. Победителей 
акции выбирают каждую 
среду.

«Электронный дом» — 
это комплексная плат-
форма для управления 
и обслуживания много-
квартирного дома и при-
домовой территории. В 
рамках платформы воз-
можно проведение об-
щих собраний собствен-
ников в электронном 
виде. Также пользова-
тели могут передавать 
показания счётчиков, 
оплачивать «коммунал-
ку». Если в подъезде пе-
регорела лампочка, через 
сервис можно написать 
обращение в управляю-
щую компанию. А если в 
квартире сломался сме-
ситель — оставить заявку 
на вызов мастера.

— Мы узнали о новом 
сервисе в начале этого 
года, — говорит старшая 
по дому 11 в 5-м квартале 
Капотни Ольга Ильичё-
ва. — К сожалению, пока 
зарегистрировались все-
го шесть человек. Но я 
считаю, что «Электрон-
ный дом» — удобная 
платформа: так намно-
го проще проводить со-
брания собственников 
и общаться с «Жилищ-
ником». 

Михаил 
КОФАНОВ

Новые пользователи 
«Электронного дома» 
получат подарки

Управа района 
Некрасовка:
ул. 1-я Вольская, 24, 
корп. 1, 
тел. (495) 706-9787.
Эл. почта: 
nekrasovka@
uvao.mos.ru

У дома в Некрасовке убрали строительные отходы
обратная связь  >>

Во дворе давно лежит груда 
старых кирпичей, её не убирают. 
Кирпичи портят вид двора, кроме 

того, тут стали собираться шумные 
компании.

Анастасия,
ул. Вертолётчиков, 2а, корп. 2

Строительные отходы во дворе на ули-
це Вертолётчиков уже убрали.

— Посторонних предметов на тротуарах 
и на газонах нет, двор находится в удов-
летворительном состоянии, — уточнили 
в управе района Некрасовка.

Кристина СУРМАВА

Анастасия завела дочке 
две карты — виртуальную 
и пластиковую

Куратор проекта «Электронный дом» 
по ЮВАО Алексей Иванько
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О
течествен-
ная вакци-
на от бешен-
ства, вакци-
на от холе-

ры и тифа, прививка от 
оспы, методы проведе-
ния дезинфекции и де-
зинсекции, профилак-
тика чумы и сибирской 
язвы — это лишь часть 
того, что сделал для борь-
бы с опасными болезня-
ми, уносящими тысячи 
жизней, выдающийся 
врач, микробиолог, ви-
русолог Николай Гама-
лея (1859-1949). В конце 
1930-х годов он часто бы-
вал в Кузьминках, ког-
да его назначили руко-
водителем лаборатории 
вирусов Института экс-
периментальной ветери-
нарии.

В Париж за ноу-хау

Будущий учёный ро-
дился в Одессе, в семье 
военного и был 12-м ре-
бёнком в семье. Получив 
два высших образования: 
естественно-научное — в 
Новороссийском универ-
ситете и медицинское — 
в Военно-медицинской 
академии, вернулся домой 
и поступил ординатором 
в городскую больницу. Он 
работал в нервном отде-
лении, а в инфекционное 
один за другим поступали 
больные холерой, тифом, 

оспой. Росла смертность и 
от бешенства, которым за-
ражались те, кого кусали 
собаки, лисы, грызуны. 

Чтобы противостоять 
ситуации, Городская дума 
организовала команди-
ровку в Париж — в лабо-
раторию Луи Пастера, ко-
торый недавно создал вак-
цину от бешенства. Кан-
дидатуру молодого врача 
Николая Гамалеи, своего 
бывшего студента, пред-
ложил профессор Ново-
российского университе-
та Илья Мечников.

Вколол себе 
бешенство 

Гамалея провёл в Па-
риже год. А вернувшись в 
Одессу, открыл первую в 
России бактериологиче-
скую станцию. Началась 
работа по созданию оте-
чественной вакцины от 
бешенства. Сначала Ни-
колай экспериментиро-
вал на кроликах, потом, 
чтобы проверить, как от-
реагирует человеческий 
организм, взял шприц и 
впрыснул несколько ку-
биков раствора себе. Ис-
пытания про шли успеш-
но: он не заболел.

Вскоре антирабическую 
— против бешенства — 
вакцину начали вводить 
всем, кого покусали со-
баки, лисы, другие жи-
вотные. 

Коктейль 
из холерных 
вибрионов 

Жизнь шла своим че-
редом. Свою следующую 
вакцину — против холе-
ры, полученную в 1888 
году из инактивирован-
ных (убитых) холерных 
вибрионов, — Николай 
Фёдорович проверял уже 
не в одиночку, а с моло-
дой женой, Надеждой Ми-
хайловной. Они выпили 
раствор с вибрионами — 
и холерой не заболели. 
Правда, подскочила тем-
пература, но учёный удов-
летворённо кивал голо-
вой: так и надо — вакци-
нальная лихорадка под-
тверждает, что организм 
реагирует, идёт выработ-
ка иммунитета. 

Кстати, семейная жизнь 
учёного оказалась долгой и 
счастливой. Супруги про-
жили вместе 60 лет, у них 
родилось пятеро детей, 
трое из них стали врачами. 

Лошадиная вакцина 

Работал академик Га-
малея и с болезнями жи-
вотных. В 1920-30-х го-
дах во многих странах 
распространилось опас-
ное заболевание лошадей 
— инфекционная ане-
мия. У животных под-
нималась температура, 
они слабели, задыха-
лись, мог наступить па-
ралич конечностей или 
всей задней части; же-
ребята умирали.

Возглавив лаборато-
рию вирусных заболева-
ний Института экспери-
ментальной ветеринарии 
в Кузьминках, Николай 
Фёдорович не только от-
крыл вирус этого заболе-
вания, но и разработал 
метод лечения. Выясни-
лось, что сыворотка кро-
ви переболевших живот-
ных обладает лечебными 
свойствами: если ввести 
её жеребёнку, животное, 
когда станет взрослым, не 
заболеет.

Марина МАКЕЕВА

Академик Гамалея лечил 
в Кузьминках лошадей 
Выдающийся вирусолог изобрёл вакцины от многих 
опасных болезней

В конце 1930-х он руководил 
лабораторией в Институте 
экспериментальной 
ветеринарии

Лариса Афанасьева 
— домохозяйка, обще-
ственный советник гла-
вы управы района Люб-
лино. А в свободное вре-
мя любит играть на гита-
ре и петь песни. Говорит, 
это хобби у неё с детства.

— Моя мама игра-
ла на гитаре, они с па-
пой всегда пели на два 
голоса, — рассказыва-
ет она. — А меня учил 
играть на гитаре мой де-
душка — на русской, се-
миструнной. Так и пою 
— для себя, для друзей, 
с удовольствием высту-
паю на концертах. Ре-
пертуар самый разный. 
Есть, например, попур-
ри — по одному купле-
ту из песен разных лет, 
их пели Бродская, Ми-
ансарова, Пьеха. Пою и 
эстрадные, и авторские 
песни.

Многие удивляют-
ся, откуда Лариса знает 
старые песни. А она спе-
циально их ищет. Вме-
сте с группой волонтё-
ров «Добро-серебро» она 
часто ездит с концерта-
ми в дома престарелых, 
в больницы к лежачим 
пожилым больным. Го-
ворит, хочет, чтобы ре-
пертуар был им близок.

— Музыка творит чуде-
са, — уверяет она. — Пом-
ню, одна бабушка, кото-
рая до этого не двигалась 
вообще, после наших пе-
сен стала прихлопывать в 
ладоши. Медсёстры были 
просто поражены!

Недавно Афанасьева 
вместе со своим другом 
написала песню. Пока 
держит её в секрете. 
Призналась только, что 
она про любовь.

Алексей ТУМАНОВ

общественный советник  >>
Жительница района 
Люблино поёт песни 
пожилым
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Врач, микробиолог и эпидемиолог, 
академик Николай Гамалея

Институт экспериментальной ветеринарии в Кузьминках

Лариса Афанасьева поёт эстрадные и авторские песни
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В 
фильме «Бен-
дер: Начало», 
который вы-
шел в россий-
ский кинопро-

кат, собрался впечатля-
ющий актёрский состав: 
Сергей Безруков, Юрий 
Колокольников, Таисия 
Вилкова, Александр Це-
кало, Гарик Харламов, 
Артём Ткаченко, Ольга 
Сутулова, Никита Коло-
гривый и многие другие 
популярные артисты. Ре-
жиссёром стал Игорь Зай-
цев, известный зрителям 
по своим работам «Тобол», 
«Великая», «Диверсант. 
Конец войны», «Кани-
кулы строгого режима», 
«Есенин». Но интересна 
и сама история съёмок. 
Нам удалось поговорить 
с актёрами, режиссёром 
и продюсерами картины 
и узнать от них массу лю-
бопытных подробностей. 

«Ранний» Бендер

Идея снять фильм о 
молодом Остапе Бендере 
появилась у продюсеров 
компании «Среда» Алек-
сандра Цекало и Ивана 
Самохвалова после успе-
ха киносериала «Гоголь». 

— После «Гоголя» мы 
вспомнили про главного 
авантюриста нашей стра-
ны Остапа Бендера, кото-
рый у нескольких поколе-
ний был героем их време-

ни, — рассказывает нам 
Иван Самохвалов. — Но 
так как романы Ильфа и 
Петрова экранизирова-
ли уже не раз, мы решили 
пойти иным путём и по-
думали: а что могло про-
исходить в жизни Оста-
па до сюжетов «Двенад-
цати стульев» и «Золотого 
телёнка»? Так появилась 
мысль сделать уникаль-
ный сюжет про «ранне-
го» Бендера...

Герой его мечты

Роль «турецко-поддан-
ного», афериста Ибрагима 
Бендера исполнил Сергей 
Безруков. 

— Были и другие пре-
тенденты, но на пробах 
Безруков был лучшим, 
— рассказывает режис-
сёр Игорь Зайцев. 

Сам Сергей Безруков 
согласился на эту роль 
не раздумывая.

— Я всю жизнь мечтал 
сыграть Остапа Бендера! 
Была даже возможность, 
но как-то не сложилось, 
— рассказывает актёр. — И 
когда мне предложили сы-
грать Ибрагима Бендера, я 
был очень рад! Ибрагим-
Сулейман-Берта-Мария-
Бендер-бей — авантюрист, 
мошенник, пройдоха, че-
ловек с колоссальнейшим 
опытом обмана! Отчаян-
ный, безбашенный, яркий 
персонаж, и всем этим он 

в себя влюбляет. Перечи-
тывать ничего не нуж-
но было, так как все эти 
книги и экранизации — 
на подкорке. Мой люби-
мый Бендер — это Остап 
Андрея Александровича 
Миронова. У него он та-
кой романтик, импровиза-
тор... Великий Бендер! При 
том что я примерно так же 
люблю и Сергея Юрского 
в этой роли. Но Ибрагима 
Бендера не играл ещё ни-
кто — я первый исполни-
тель этой роли, чему очень 
рад. И счастлив, что меня 
не нужно ни с кем срав-
нивать. 

На роль самого Остапа 
Задунайского пробова-
лись в общей сложности 
более 300 актёров, в итоге 
сыграл его Арам Вардева-
нян. Образ главного зло-
дея — Мишки Япончика 
— на экране воплотил Ни-
кита Кологривый, а Еву 
Махульску — авантюрист-
ку, которая выдаёт себя 
за польскую княжну, — 
сыграла Таисия Вилкова.

Вместо 
Чёрного моря 
было Балтийское

Съёмки фильма прохо-
дили в Санкт-Петербурге 
и его окрестностях, а так-
же в павильонах «Лен-
фильма», где были по-
строены улочки, дома и 
подворотни города Сол-

нечноморска, в котором 
разворачивается часть 
действия. 

— Вместо Чёрного моря 
было Балтийское, вместо 
тёплого песочка — холод-
ные ветра на Финском за-
ливе, — рассказывает нам 
Игорь Зайцев. — Но через 
декорации, через расцвет-
ку тканей и какие-то объ-
екты мы попытались соз-
дать образ жаркого юга и 
добавить ощущение тепла 
в картину, потому что ко-
медия по атмосфере долж-
на быть тёплой...

Своенравная петербург-

ская погода то и дело вно-
сила коррективы в съё-
мочный процесс. Деко-
рацию рыбацкой деревни, 
выстроенную на берегу 
Финского залива, не-
сколько раз затапливало. 

Эпоху создавали 
вручную

Чтобы убрать из кадра 
какие-то приметы нашего 
времени, создателям кар-
тины, конечно, пришлось 
прибегать к помощи ком-
пьютерной графики. Но 
саму минувшую эпоху в 

основном старались вос-
создавать вручную.

— Дороги где-то при-
крывали искусственной 
брусчаткой, где-то забра-
сывали сеном, чтобы не 
было видно асфальта и 
разметки. В некоторых ме-
стах художники-декорато-
ры строили фальш-стены, 
чтобы закрыть современ-
ные рамы на окнах, — по-
ясняет нам креативный 
продюсер Варя Авдюшко. 
— Этот фильм дорог с ху-
дожественной точки зре-
ния именно тем, что здесь 
очень много ручной рабо-
ты, к которой приложена 
душа в попытке погрузить 
зрителя в то  время.

Яна Невская
Фото пресс-службы 

«Централ Партнершип»
(ИА «Столица»)

В картине собрался 
впечатляющий актёрский 
состав

Сергей Безруков сыграл отца 
Остапа Бендера
Вышел фильм о юности 
великого комбинатора
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Кадр из фильма

Общество с ограниченной ответственностью «Местная почта» 
(ОГРН 1207700479359, ИНН 9715394046)

предлагает свои услуги по доставке и распространению печатной продукции в 2021 году
Стоимость услуг по доставке и безадресному распространению 

печатной продукции 
Стоимость услуг по доставке и адресному распространению 

печатной продукции 

Формат К ол-во полос Вес печатной 
продукции  

Распространение по 
почтовым ящикам 

(тариф за 1 экз. при 
тираже 50 000 экз. 
и более с учётом 

НДС)

Формат Кол-во полос Вес печатной 
продукции 

Распространение по 
почтовым ящикам 

(тариф за 1 экз. при 
тираже 50 000 экз. и 
более с учётом НДС)

А5, А4, 
А3, А2

от 2 до 8 полос 3-50 г от 1,12 до 3,20 руб.

А5, А4, 
А3, А2

от 2 до 8 полос 3-50 г от 2,00 до 3,50 руб.
от 12 до 20 полос 15-100 г от 1,15 до 3,25 руб. от 12 до 20 полос 15-100 г от 2,10 до 5,30 руб.
от 24 до 32 полос 30-120 г от 1,20 до 3,30 руб. от 24 до 32 полос 30-120 г от 2,20 до 5,35 руб.
от 36 до 48 полос 45-150 г от 1,25 до 3,35 руб. от 36 до 48 полос 45-150 г от 2,30 до 6,45 руб.
от 52 до 64 полос 65-200 г от 1,30 до 3,40 руб. от 52 до 64 полос 65-200 г от 2,40 до 10,15 руб.

Надбавки за распространение
Выборка по районам от 30% к базовой стоимости
Выборка по категориям домов от 25% к базовой стоимости
Выборка адресов по желанию заказчика от 15% к базовой стоимости
Вывоз тиража со склада клиента (от 100 до 20 000 кг) от 4500 до 20 000 руб.
Совместная проверка (1 чел./час) от 1500 руб. 

Фотоотчёт
от 10 до 20% от кол-ва тиража от 15 от 35% к базовой стоимости
от 21 до 50% от кол-ва тиража от 40 до 60% к базовой стоимости
от 51 до 100% от кол-ва тиража от 61 до 100% к базовой стоимости

Расчёт стоимости доставки и распространения печатной продукции с другими параметрами 
(тираж, формат, объём, вес и т.д.) производится индивидуально, исходя из опубликованных расценок.
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Онлайн-
презентация книги 
для детей 

На онлайн-
презентацию 
книги гене-
рального ди-
ректора сети 
б и б л и о т е к 
ЮВАО  Сергея 
Чуева «Насто-
ящее лето Димки Бобрико-
ва» приглашает Центра-
лизованная библиотечная 
система округа. Это исто-
рии о лете без смартфо-
нов у бабушки в деревне, 
о первой любви и настоя-
щей дружбе. Видео доступ-
но на YouTube-канале ЦБС, 
ссылка на главной странице 
сайта cbsuvao.ru в правом 
верхнем углу.

Упражнения 
на растяжку

О с в о и т ь 
вместе с ин-
структором 
Верой Сини-
циной неслож-
ный комплекс 
упражнений 
на растяжку 
предлагает Центр физкуль-
туры и спорта ЮВАО. Для 
его выполнения вам пона-
добятся коврик, гимнастиче-
ская палка и, по возможно-
сти, степ-платформа. Видео-
урок доступен на YouTube-
канале ЦФКС, ссылка на 
странице «ВКонтакте» 
vk.com/uvaosport

Концерт в центре 
«Истоки»

На семей-
ный онлайн-
концерт «Бе-
лая ромаш-
ка», посвя-
щённый Дню 
семьи, люб-
ви и верности, приглаша-
ет жителей центр «Истоки» 
из Выхина-Жулебина. Зри-
тели узнают историю рус-
ских святых Петра и Фев-
ронии, услышат стихи о 
семье, эстрадные песни и 
старинные романсы, ком-
позиции «Бесаме мучо» в 
исполнении гитарного дуэ-
та и «Московские окна» в 
исполнении дуэта трубачей. 
Видео доступно на YouTube-
канале центра, ссылка на 
сайте istoki.org.ru.

Алексей 
ТУМАНОВ

афиша   >>

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Н
о в ы й п е -
шеход н ы й 
м а р ш р у т 
появился на 
портале «Уз-

най Москву». Называет-
ся он «Влюбиться в Люб-
лино». И сегодня любой 
желающий, имея телефон 
или планшет с выходом в 
Интернет, может прогу-
ляться по району, посмо-
треть достопримечатель-
ности и узнать много ин-
тересного о его прошлом 
и настоящем. Можно по-
знакомиться с маршру-
том и не выходя из дома: 
на портале много фото-
графий ключевых точек 
с рассказами о них.

Очень большие 
качели

Маршрут начинается 
от Люблинских прудов и 
реки Чурилихи. Оказыва-
ется, в XIX веке Люблин-
ский пруд (тогда он ещё не 
был разделён дамбой) да-
вал лёд для погребов всей 
окрестности: он считался 
самым чистым.

Также тут можно узнать, 
откуда пошло известное 
всем с детства выраже-
ние «чур моё», «чур мне». 
Согласно легенде, глав-
ный славянский бог Сва-
рог поручил своему «кол-
леге» Чуру — хранителю 
границ — раздать людям 
наделы земли. Вот они и 
стали кричать: «Чур, мне!» 

От реки идём в парк — 
посмотреть на уникаль-

ные круговые качели, 
одни из самых больших 
в Москве: одновременно 
на них могут качаться 28 
человек.

Как Достоевский 
слугу напугал

В XIX веке Люблино 
считалось дачным местом. 
На Летней улице находит-
ся дом 8/2, где проживал 
на даче писатель Фёдор 
Михайлович Достоев-
ский. Достоевский од-
нажды до смерти перепу-
гал прислугу, которая на-
отрез отказалась ночевать 
с ним в одном доме, сооб-
щив хозяину, что барин 
замышляет лютое убий-

ство. Всё оказалось про-
сто: писатель работал над 
романом «Преступление и 
наказание» и вслух прого-
варивал варианты нападе-
ния на старуху.

Актёр — 
потомок писателя?

Дом 111, стр. 3, на Люб-
линской улице украшают 
огромные граффити. Кар-
тина называется «Паря-
щий и пресмыкающийся 
разум». Выполнена она в 
2013 году для московско-
го фестиваля «Лучший го-
род Земли» и посвящена 
чтению.

Также интересен дом 
тем, что тут 80 лет назад 

родился актёр Олег Даль. 
С именем этого челове-
ка связано много зага-
док и легенд. Например, 
сотрудники Всесоюзно-
го музея А.С.Пушкина 
заметили удивительное 
внешнее сходство арти-

ста с Владимиром Ива-
новичем Далем, литера-
тором и учёным. В ле-
нинградской лаборато-
рии судебной экспертизы 
были проведены исследо-
вания, и учёные подтвер-
дили: Олег Даль с огром-
ной долей вероятности 
принадлежит к одной из 
ветвей отдалённых по-
томков В.И. Даля.

Алексей 
ТУМАНОВ

Маршрут доступен на сайте 
um.mos.ru в разделе 
«Маршруты», по запросу 
«Люблино» в поисковой 
строке

Покачаемся на качелях 
и полюбуемся граффити

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16

Замечено 
внешнее 
сходство 
артиста 
с автором 
толкового 
словаря

Смотреть 
здесь
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Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон 
отдела 
доставки

(499) 647-6828

В районе Люблино появился новый пешеходный маршрут

В доме 111, строение 3, на Люблинской улице родился актёр Олег Даль

Владимир Даль

Олег Даль
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Рыцарь в доспехах 
прокатился на метро 
в Печатниках

Кого только не 
встретишь в москов-
ской подземке — ино-
гда даже рыцари в си-
яющих доспехах вы-
нуждены спустить-
ся в метро, чтобы не 
опоздать на важный 
турнир. Одного такого 
запечатлели на стан-
ции метро «Печатни-
ки»: в полном боевом 
облачении, в шлеме 
с закрытым забра-
лом и с мобильником 
в железной руке, со-
общает интернет-га-
зета «Новые Печат-
ники». Фото рыцаря 
в вагоне метро выло-
жили в одном из рай-
онных пабликов соцсе-
ти «ВКонтакте».

Гигантские слизни 
расползлись 
по Капотне

В Капотне заметили огромных ры-
жих слизней и опубликовали фотогра-
фии моллюсков в районных группах в 
соцсетях. Газета «Капотнинский ме-
ридиан» выяснила у специалистов, что 
испанский слизень распространился на 
природных территориях Москвы вместе 

с поставками урожая и посадочного материала, приспосо-
бился к столичным метеоусловиям и способен выдерживать 
засуху. Трогать слизней руками опасно: моллюски являются 
переносчиками паразитов.

Попугай-беглец 
перепутал квартиры 
на Есенинском бульваре

В выходные годовалый ожереловый по-
пугай вылетел в окно квартиры на Есенин-
ском бульваре и был таков. Как пишет се-
тевое издание «Кузьминки», хозяева сра-
зу опубликовали пост о поиске птицы в 
районной группе «ВКонтакте» и обещали 
нашедшему вознаграждение. В тот же день в «Инстаграм»-
аккаунте района появилось видео с беглецом: попугай при-
мостился на подоконнике одной из квартир и заглядывал в 
окно. Автору видео отправили запись с информацией о хо-
зяевах, и птицу благополучно вернули домой. 

в районных онлайн-газетах  

Ц
елую группу болот-
ных черепах обна-
ружил на Щучьем 
пруду в природном 

парке «Кузьминки-Любли-
но» фотограф-натуралист 
Алексей Стефанов. По его 
словам, раньше их можно 
было заметить на берегах 
практически всех водоёмов 
парка, а сейчас их там нет.

— Болотным пришлось 
«эмигрировать» на Щучий 
пруд потому, что с террито-
рии остальных их вытесни-
ли агрессивные пришель-
цы — красноухие черепахи, 
которых выпускают в пруды 
«добрые» жители, — говорит 
Стефанов. — Я уже не пер-
вый год наблюдаю за оби-
тателями парка и замечаю, 
что красноухих становится 
всё больше.

Экологи подтверждают, 
что красноухие черепахи для 
наших мест — инвазивный, 
то есть агрессивный, нару-
шающий биологическое рав-
новесие вид. И просят: если 
уж питомец надоел, не вы-
пускать его в пруд, а прода-
вать или отдавать в добрые 
руки через Интернет.

Алексей ТУМАНОВ

Красноухие черепахи прогнали 
болотных на Щучий пруд

опрос «ЮВК»
На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 

uv-kurier.ru стартовал новый опрос 

В прош лый раз 
«ЮВК» задал вопрос: 
«Купаетесь ли вы в за-
прещённых местах?» 
40% признались, что 
вообще не любят ку-
паться в водоёмах. 
33% выбрали вари-
ант ответа: «Нет, это 
опасно». И 27% при-

знались, что да, они 
купаются в запре-
щённых местах, если 
погода жаркая. Чем 
это грозит? В луч-
шем случае, может, 
и ничем. Но дно там 
плохое, а вода не со-
ответствует санитар-
ным нормам.

итоги опроса

Принимайте участие в голосовании!

 У меня дома есть кондиционер.
 Включаю вентилятор.
 Живу на даче или выбираюсь 
на природу.

 Ничего не спасает.

27% купаются 
в запрещённых местах

Как вы спасаетесь от жары?

Все новости 
района: 
«Капотнинский 
меридиан»

Все новости 
района:
«Кузьминки»

Все новости 
района: 
«Новые 
Печатники»

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

Болотная черепаха 
на пруду 
в Кузьминках
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сканворд  >>

По горизонтали: Конгресс. 
Рог. Скамейка. Лорнет. Род-
ник. Аэропорт. Бекас. Мра-
мор. Оплот. Упа. Отруби. Этап. 
Окот. Лето. Грань. Свобода.

По вертикали: Микробио-
лог. Доктрина. Соболь. Ру-
салка. Пике. Отс. Лермонтов. 
Самбо. Орт. Репа. Район. 
Омут. Европа. Гвалт. Трапеза. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(499) 647-6828

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 
чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

судоку  >>

В т а к у ю 
жару, как 
с е й ч а с , 

хочется чего-то 
холодного, на-
пример окрошки. 
Её я готовлю по 
фирменному рецеп-
ту свекрови. Вместо 
кваса она использовала 
рассол от огурцов или по-
мидоров, оставшихся по-
сле зимы. 

Рассол надо разбавить 
холодной к ип ячёной 
водой в той пропорции, 
которая вам нравится. 
Остальное — по тради-
ционному рецепту. Все 
ингредиенты берутся в 
зависимости от предпо-
чтений: варёный карто-
фель, яйца, свежие огур-
цы, редис, колбаса варё-
ная без жира и много зе-
лени. Если хотите, чтобы 
блюдо получилось более 

сытным, не пожа-
лейте сметаны.

Записала 
Ирина 

МИХАЙЛОВА

звёздный рецепт  >>

фотоконкурс «он же памятник!»  >>
«Мы с мужем живём в 

Рязанском районе. Муж 
работает в финансовой 
организации, я биолог 
по образованию, сейчас 
на пенсии. Путешеству-
ем много и с удовольстви-
ем. В 2010 году побывали 
в Монте-Карло и в парке 
увидели эту весёлую па-
рочку — Адама и Еву. Не 
смогли удержаться — сфо-
тографировались рядом с 
ними…

Этот памятник был соз-
дан под руководством из-
вестного скульптора Фер-
нандо Ботеро в 1981 году. 
Выполнен монумент из 
меди и весит почти 900 
кг! Легко узнать руку про-
славленного скульпто-
ра, поскольку его рабо-
ты отличаются особенной 
гладкостью и пышностью 
форм. Памятник являет-
ся символом семейного 
счастья, любви и гармо-
нии. Существует леген-
да, согласно которой се-
мейные пары, не имеющие 
детей, но очень их желаю-
щие, должны прийти сюда 
и погладить сами понима-
ете что… у Адама и грудь у 
Евы. Адам и Ева выглядят 
довольно забавно и при-
влекают туристов своей 
оригинальностью», — на-
писала Татьяна Юрьевна 
Чугунова.

Дорогие читатели «ЮВК»! Продолжается фотоконкурс, посвящённый всевозможным 
памятникам и скульптурам. Присылайте ваши фото из разных мест России и мира, где 
вы запечатлели себя на фоне скульп туры или монумента. Напишите: где и когда был 

сделан снимок, кто на нём изображён, кому или чему посвящён памятник. Обязательно укажи-
те район округа, где вы живёте, и немного расска жите о себе — например, кем работаете.

Технические требования к фотографии: цифровой формат JPEG, размер файла не менее 500 Кб.
Письма отправляйте на эл. почту uvkurier@mail.ru. В теме письма укажите: «Фотоконкурс». 

Победителей ждут призы.

Супруги из Рязанского 
встретили Адама и Еву

Окрошка на рассолеИ
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flickr.com

от писательницы 
Натальи 
Андреевой

Снимается кино. Готовится 
съёмка опасного эпизода. Ак-
тёр подходит к шатающемуся 
подвесному мосту над пропа-
стью и, поворачиваясь к ре-
жиссёру, дрожащим от стра-
ха голосом спрашивает:

— А он не оборвётся?
Режиссёр:
— Опа! Отличная идея!

— Порекомендуйте книгу, 
над которой вы рыдали.

— «Математика», четвёр-
тый класс.

— Купил дачу: домик и одна 
сотка земли.

— Так там сажать и пахать 
негде будет!

— Поэтому и купил.

Главная цель всех изобре-
тений — сберечь человеку 
время. Исключение — изо-
бретение телевизора.

анекдоты >>
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